

Fecha: 25-07-2025  
 Medio: La Tercera  
 Supl.: La Tercera  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 41  
 Cm2: 699,1  
 VPE: \$ 6.955.790

Tiraje: 78.224  
 Lectoría: 253.149  
 Favorabilidad:  No Definida

**Título: La Roja femenina tropieza mal e irá por el quinto lugar de la Copa América**

CHILE	0
URUGUAY	3

**Carlos Tapia**

La Selección Chilena femenina tropezó y feo. En el cierre del grupo A de la Copa América de Ecuador, la escuadra de Luis Mena perdió 3-0 con Uruguay, en el estadio Gonzalo Pozo Ripalda de Quito, la casa del Aucas. Esto deja a las chilenas fuera de las semifinales y tendrá que conformarse con la disputa del quinto lugar.

La Roja llegó al duelo contra la Celeste bien aspectada de cara a las semis, tras su victoria sobre las anfitrionas. Por lo tanto, dependía de sí para alcanzar uno de los dos cupos para la ronda de las cuatro mejores, considerando que una plaza ya estaba asegurada para Argentina. A las charrúas solo les servía ganar.

Durante la competencia, el técnico Mena ha movido la estructura según el rival y las circunstancias de cada juego. En esta ocasión, volvió a hacer modificaciones. Chile arrancó con tres delanteras: Mary Valencia y Yenny Acuña por afuera, y Sonya Keeffe como centrodelantera. Acuña, quien retornaba al equipo tras una suspensión, fue uno de los puntos bajos y salió de cara al segundo periodo. Si bien los nombres invitaban a pensar que la Roja iba a ser ofensiva, lo concreto es que los 45 minutos iniciales fueron pálidos del combinado nacional, de lo más discreto en el certamen.

Se trató de un lapso donde el partido fue disputado, friccionado y constantemente interrumpido. Además, con una importante dosis de tensión, al tratarse de una instancia definitiva en la Copa. Todo ese cóctel no era el más idóneo para el fútbol que le gusta a la Roja femenina, ese de buen trato de balón y con el mediocampo siendo importante. Los intentos de ataque se cargaron por la derecha, buscando la velocidad de Mary Valencia. No fluía.

La acción de riesgo más concreta de la Selección en el periodo sucedió en los 21', con un remate de Karen Araya que dio en el travesaño. Fue de las pocas acciones bien hilvanadas que lograron tejer las Rojas. El empate le servía a Chile, para asegurar el segundo puesto del grupo. Lamentablemente, una acción totalmente evitable empezó a complicar el panorama.

En los 39', se sanciona un penal para las uruguayas por falta de Fernanda Pinilla. La defensora del León de México ha hecho una buena Copa América, pero justo comete una falla en el momento menos indicado. La acción nació de un robo que sufrió Yastin Jiménez. Desde los 12 pasos, Pamela González convirtió la apertura de la cuenta.

El técnico nacional movió el tablero sacando a Acuña y haciendo ingresar a 'Paloma' López. Pese a esto, Chile no se lograba desbloquear, no encontraba las respuestas para desatar una madeja con nudos por todos lados. La Roja hizo su partido más bajo cuando tenía todo a su favor. La mayor presión es-



► El elenco nacional competirá por el quinto lugar contra las terceras de la zona B, que hoy es Venezuela (se define este viernes).

**Uruguay deja a Chile sin semifinales**

# La Roja femenina tropieza mal e irá por el quinto lugar de la Copa América

**A la Selección** le servía un empate para asegurar el paso a la ronda de las cuatro mejores. Pero haciendo su presentación más discreta del torneo, perdió por 3-0 con las charrúas. Este lunes, jugará por una plaza para los Juegos Panamericanos de 2027.

ta en Uruguay y el cuadro que dirige Ariel Longo maneja mejor ese asunto. En los 65', Wendy Carballo clavó el 2-0, definiendo con total libertad, por el centro del área.

Quedaba tiempo para buscar el empate, pero lo que sucedía en la cancha no daba pie al optimismo. Mena mandó a las jóvenes Pamela Cabezas López y Vaitiare Par-

do, para quedar con prácticamente cuatro atacantes. No sirvió. En los 73', otro tanto de Wendy Carballo puso el 3-0 y la lápida a cualquier ilusión chilena.

La derrota de Ecuador con Argentina (0-2), en duelo que se jugó en simultáneo, le permitió a Chile quedar en la tercera posición del grupo A con 6 puntos. Por lo

tanto, irá a la definición del quinto lugar contra las terceras de la zona B, que hoy es Venezuela (se define este viernes). Ganar ese duelo significa acceder a los Juegos Panamericanos de Lima 2027. Un premio de consuelo para un equipo que estaba muy cerca de la lucha mayor. La chance de los J.O.O. de Los Ángeles 2028 se acabó. ●